



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:28

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Martes 09 de Noviembre de 2004

### BOLSA DE NOTICIAS

#### **+PLC se propones dar un giro de 180 grados en su estrategia. (Portada)**

+Algunos propondrán potenciar como líder para el 2006 a Eduardo Montealegre.

+Sectores opinan que deben barrer con los de la línea dura y preparar relevos.

+Libertad de Arnoldo ya no podía ser el tema principal de Agenda.

+PLC quedó en manos de un reo y su familia, opinan liberales.

+Abstencionismo fue un voto de castigo.

+Llamarán a convención extraordinaria.

#### **+Granada vuelve al poder de los conservadores. (Portada)**

+El conservador Alvaro Chamorro Mora sería declarado nuevo alcalde del municipio de Granada luego que los resultados se inclinan a favor del FSLN y la Convergencia superando a la Alianza por la República que le siguen muy de cerca.

#### **+FMLN se prepara para la toma del poder en el 2006. (Portada)**

+Se están comprometiendo a hacer un buen trabajo desde las Alcaldías donde la población quede satisfecha y gustosa de dar su voto al FSLN para el 2006.

#### **+Sandinistas en búsqueda de financiamientos. (Portada)**

+Se supo que el FSLN desde ya lanzará una ofensiva internacional para buscar financiamiento con gobiernos y organismos que les permitan realizar trabajos efectivos y de impacto social en los municipios y en las 16 cabeceras departamentales donde ganaron los comicios.

#### **+Nueva cédula para resolver problema de padrón. (Pág. 3)**

+El presidente del Consejo Supremo Electoral, Roberto Rivas, dijo que ese poder del Estado tiene el propósito de elaborar un nuevo documento de identidad ciudadana para resolver el problema del padrón electoral, que fue notorio en las elecciones del domingo pasado.

#### **+Magistrados de Apelaciones tienen que pronunciarse. (Pág. 6)**

+Suspendarán o no voluntariamente el acto?

#### **+Magistrados de la CSJ se reúnen mañana. (Pág. 6)**

+La Sala Constitucional de la Corte Suprema Justicia se reunirá mañana para ver los 40 recursos de amparos interpuestos por allegados al APRE a favor del presidente Enrique Bolaños.

#### **+Fiscalía analizará delitos electorales. (Pág. 6)**

+Se espera que la mayoría sea desestimada.

#### **+La tercera república liberal. (Ignacio Briones Torres. Pág. 12)**

"Para el Dr. Mejía González la Tercera República Liberal que da origen al título de su libro es obra de la que resulta creador el Dr. Arnoldo Alemán Lacayo. La Tercera República Liberal demanda un espacio mayor del que hoy disponemos. Nos complace, sin embargo, recomendar su lectura, ya que constituye un aporte muy valioso para la bibliografía nacional, y para la comprensión de la actualidad contingente. En su obra, Mejía González poné énfasis en relatar el comportamiento del presidente Bolaños con su Vice Dr. José Rizo Castellon, aparte y además de las conocidas confrontaciones tenidas por el mandatario con los otros poderes del Estado que han mantenido al país bajo el signo de la incertidumbre, la ingobernabilidad y



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:28

PAG - 2 -

la crisis económica como jamás antes padecieron los nicaragüenses”.

### **+Reporte de Contacto. (Pág. 16)**

+Se habla de una serie de cambios en el gabinete de Gobierno desde antes que finalice el año como una medida del Presidente Bolaños para reforzar su entorno y castigar a algunos que cuestionan sus planes desde adentro del Gobierno.

Por su parte el alto mando del Ejército se adelantó un “rumor” que le querían poner como ministro de Defensa al general Joaquín Cuadra y evitar cualquier “roce”, pero si se habla de muchos cambios de disidentes, aunque no se sabe si los nuevos acontecimientos pudieran provocar una recomposición incluso con los liberales.

+Fuentes liberales aseguraron que el expresidente Arnoldo Alemán preso en el hospital militar, todavía no ha querido recibir a sus emisarios para que le informen los pormenores de los resultados debido a que se el alteró la presión arterial y solamente se conoce de una supuesta agria discusión telefónica con Francisco Aguirre Sacasa, jefe de las campañas electorales, a quien culpó del fracaso electoral del PLC.

### **PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV**

#### **Canal CDNN**

Programa: **Agenda**

Presentador: Rhina Cardenal

Tema: Resultado Electoral

Cardenal comentó que tanto Arnoldo Alemán como el Gobierno deben saber escuchar al pueblo y tomar las medidas necesarias para convencer a los nicaragüenses, porque en estas elecciones no los lograron convencer.

Una televidente llamó para decir que el único que tiene la capacidad moral e intelectual para unir al liberalismo es Eduardo Montealegre, pero sino reflexionan y lo incorporan, los sandinistas volverán al poder.

#### **Canal 100%**

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Dr. Alberto Saborio (Jurista)

Tema: Resultado de elecciones municipales

Saborio destacó que el abstencionismo fue el gran problema en las elecciones municipales, lo que significa que la ciudadanía no está conforme con la política que se está llevando en Nicaragua. Considera que el primer compromiso con la nación es la modernización del Estado y que la democracia es un método de desarrollo económico y social para bien del país.

#### **Canal 12**

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitado: Dr. Francisco Aguirre Sacasa

Tema: Resultado de las elecciones municipales



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:28

PAG - 3 -

Aguirre felicitó al FSLN, a Dionisio Marengo y a todas las personas del PLC que trabajaron en la campaña, en especial a Pedro Joaquín Chamorro. Lamentó el abstencionismo y considera que fue un gran error por parte del Gobierno declarar el lunes ocho de asueto, porque mucha gente aprovechó para vacacionar fuera de sus centros de votación y no votaron. Otro error que mencionó Sacasa, y que según él les costó unos veinte mil votos, fue el padrón electoral, donde las personas no aparecían. Roberto Rivas vía telefónica deploró las declaraciones de Aguirre sobre temas que éste desconoce.

### Canal 2

Programa: **Primera Hora**

Presentador: Dino Andino

Invitado: Israel Kontowrosky (Jefe de Campaña del APRE) y Elías Chévez ( Jefe de Campaña del FSLN)

Tema: Resultados de las Elecciones Municipales

Kontowrosky expresó que están contentos con los resultados, porque el APRE es una fuerza política importante en Nicaragua. Agregó que el abstencionismo hace perder la legitimidad a un candidato electo, y es el que ayuda al FSLN, pero no le da representatividad. Añadió que una estrategia utilizada por el FSLN y el PLC, para deslegitimarlo fue el vincularlos al Gobierno.

Chévez dijo estar satisfecho con los resultados, reconoció que el APRE es una fuerza en el país y que lo dañó el respaldo del Presidente Bolaños.

### Canal 4

Programa: **En Vivo con Alberto Mora**

Presentador: Alberto Mora

Invitados: Orlando Noguera (Alcalde electo en Masaya)// Salvador Montenegro (CIRA INAM Managua)// Ximena Ramírez (Presidenta de Mujeres Empresariales)y Maritza Moncada (Tesorera de Mujeres Empresariales)

Temas: Retos de la Alcaldía de Masaya// III Taller de gestión integrada de cuencas hídricas

// II Congreso Nacional de Mujeres Empresarias en Nicaragua

Noguera atribuyó su triunfo al hecho de que los Masayas estaban pidiendo un cambio en las autoridades, ésto debido a la ineficiencia con que se han tratado los problemas de la basura, el mercado, etc...

Noguera agradeció la llamada que le hizo el Presidente Enrique Bolaños, para felicitarlo por haber sido electo como Alcalde de Masaya.

### Canal CDNN

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Luis Hernández

Oscar Rene Vargas (Analista Político) / Armando Zambrana

Tema: Análisis de los resultados de las elecciones municipales

Arellano dijo que los comentarios que salieron el día de ayer (lunes) sobre políticos, donde decían que el gran ganador de estas elecciones era el abstencionismo, "yo creo que eso es falso, yo creo que eso es buscar excusas y buscar justificaciones donde no hay, si la gente no salió a votar, es porque los partidos



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:28

PAG - 4 -

políticos no lograron motivar a esa gente a que saliera a votar”.

Vargas manifestó estar de acuerdo con el comentario de Jaime Arellano, aquí son los partidos políticos los que no lograron capitalizar su voto o mejor dicho éste es un voto castigo de éstos partidos, porque no presentaron buenos candidatos. También dijo que los asesores del Presidente Bolaños son malos, porque Don Enrique quiso jugar con doble cara, una ser imparcial y mantenerse sobre la contienda electoral para que no lo afectara a él, pero al mismo tiempo si se metió, incluso era evidente su campaña a favor del APRE, ésta indecisión le afectó a él, o se metía o no se metía, ante ésta situación él sale debilitado y por eso es que sigue jugándose la carta del apoyo internacional como el elemento central de su fuerza política interna.

Zambrana dijo que la población considera en los niveles de importancia, las elecciones nacionales son más trascendentales que las municipales, es un punto que no favorece al proceso electoral y otro factor es que el padrón electoral no estaba debidamente conformado, los otros factores pueden ser factores políticos y definitivamente uno de ellos es que la gente está desencantada por lo que ha sucedido desde 1990 hasta hoy, pues han puesto sus esperanzas en determinados partidos políticos que al final no han resuelto sus problemas y otro puede ser lo que se llama el voto castigo.